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Ja! Die Chinesen haben tatsächlich Interesse an den Traditionen von Bündner Bergdörfern. Ob 
Untervaz ein Bergdorf ist, sei dahin gestellt. Dennoch wurde man auf uns aufmerksam! Nicht etwa 
weil ein Reporter uns bei einen unserer traditionellen Anlässe besucht hätte, nein, weil er abgesagt 
wurde! Und daran ist nur der Klimawandel schuld. Ob dieser Peter Neville-Hadley, der für die 
'SCMP' ('South China Morning Post') berichtet, wohl recht hatte? Egal! Wir sind jetzt in China 
(naja, zumindest in Südchina) bekannt und man durfte erfahren, dass bei uns nach der Absage des 
Scheibenschlagens im März 2023 absolute Tristesse herrschte. Ob René Vogel das so geschrieben 
wissen wollte.....?



Dazu noch die Übersetzung des Textes:

Klimawandel stoppt Schweizer Winterfest, bei dem alleinstehende Männer ihrem 
Dorf mit brennenden Scheiben eine Liebeserklärung machen

• Das "Scheibenschlagen" ist ein beliebtes jährliches Ereignis in Untervaz, aber wegen des 
Klimawandels wurde die Veranstaltung 2023 abgesagt, nachdem sie 2022 in kleinerem 
Rahmen stattgefunden hatte

• Das kuriose Fest wird nicht zu touristischen Zwecken vermarktet, sondern ist ein echtes 
Zusammentreffen der Gemeinde zum Feiern - und ein paar wissende Blicke

In der kleinen Berggemeinde Untervaz im Südostschweizer Kanton Graubünden herrscht Tristesse.

In diesem Jahr wurde das traditionelle jährliche Winterfest, das im lokalen Dialekt als 
"Schibaschlaha" oder "Scheibenschlagen" bekannt ist und früher in der Schweiz weit verbreitet 
war, heute aber hauptsächlich in diesem Dorf mit rund 2 500 Einwohnern beibehalten wird, 
abgesagt.

Es habe ein gewisses Murren gegeben, sagt Untervaz' Gemeindepräsident René Vogel, aber die 
meisten Dorfbewohner hätten eingesehen, dass keine andere Entscheidung getroffen werden könne.
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